



SOCIEDAD - MONTAÑA LEONESA

Vecinos y descendientes de Lodares honran a sus antepasados en su cementerio recuperado

Lidia Fernández González | domingo, 2 de noviembre de 2025, 10:53

Vecinos y descendientes de Lodares honran a sus antepasados en su cementerio recuperado.

"Hemos recuperado un pequeño trozo de nuestro Lodares, quizás el más importante", destacaron durante el acto en honor al pueblo anegado por el embalse del Porma.



Mucho tiempo llevaban esperando los vecinos y descendientes de Lodares, anegado por el embalse del Porma, para poder honrar a sus muertos por Todos los Santos en el cementerio original del desaparecido pueblo. Pero el momento llegó por fin el pasado viernes, 31 de octubre.

En la víspera de la festividad se reunieron en el campo santo después de conseguir, tras 25 años de lucha, que la Confederación Hidrográfica del Duero llevara a cabo el cierre del antiguo cementerio para evitar el afloramiento de restos y tener un lugar donde honrar a sus familiares.



En el emotivo acto, Paulina González, secretaria de la Asociación Amigos de la Montaña del Porma, impulsora de la iniciativa, dio la bienvenida al medio centenar de asistentes que desafiaron a la lluvia y descubrió una placa anclada en el muro de la nueva entrada, en la que se puede leer "Lodares in memoriam".

A continuación don Patricio, párroco de Puebla de Lillo, realizó un responso y Benito Huerta, socio de mayor antigüedad de la Asociación, se dirigió a todos contextualizando de alguna manera lo acontecido con el cementerio en los últimos 25 años.



La voz del ciudadano no siempre se escucha en la gestión de la cosa pública y los tiempos administrativos desgraciadamente tampoco se corresponden con el transcurrir de la vida y todo se hace demasiado lento. Tanto que, en nuestro caso, hizo que muchos de nuestros mayores, aquellos a los que se les había pedido tiempo atrás solidaridad para con la España reseca a costa de enterrar para siempre su pueblo, contemplasen año tras año, cómo las pezuñas de aquellas vacas pisaban sobre la boca de sus seres más queridos sin que nadie lo remediasé. Y claro, con ese lento transcurrir del tiempo, ellos nos han ido abandonando para siempre sin que un mínimo de aquella solidaridad entregada les haya sido devuelta. Pero esta mañana lo podemos celebrar. Y lo hacemos no solo

convencidos de que ellos, allá donde estén, nos lo agradecerán, también porque con ello se cumple un deber democrático, de memoria, de reparación y de justicia, y se devuelve, ahora sí, la dignidad a nuestras más profundas raíces y, sobre todo, a quienes están aquí enterrados.

A partir de ahora, la Asociación junto a los vecinos y descendientes vigilarán para que el cementerio de Lodares recupere el respeto "que nunca debió de perder", porque como algunos destacaron con él "hemos recuperado un pequeño trozo de nuestro Lodares, quizás el más importante".

Fuente: Diario de Valderrueda

Fotografía: Todos los Santos en el cementerio de Lodares - Asociación Amigos Montaña del Porma